
傳道者言 (2016 年 10 期) –改革 

傳道者言已寫了多篇，但每次寫作時心中總是忐忑，心想現今資訊發達，上網可搜羅

到的資料根本多不勝數，在這資訊爆發的年代，這些文章仍有價值嗎？加上現今是感

觀主導的年代，畫像、音效似更能吸引們，以往電視剛面世時，畫面出現模糊影像也

已令人驚喜，今天高清電視、3D 畫面，已是普遍的家庭娛樂，甚至一些電影院還加上

震動座椅、香味傳播、實物式的剌激，務要讓人得到最高最大的感覺享受。文字，似

乎喪失了地位，變得單一，變得孤獨。 

 

不知基督教教會未來的聚會，會否進化成類似電影院般吸引？信徒回到教會，享受環

迴立體聲的敬拜音樂享受、看那能歌善舞的歌星帶領敬拜樂隊演出、牧師站台棟篤笑

式的講道，最重要的是，信徒可按自己的喜好選擇返與不返某一教會，按自己的喜好

選擇。如果教會變成如此，我估計每位參與聚會的信徒要在聚會前先繳付高昂的入場

費，以此讓教會可以「營運」下去，可以「收支平衡」。 

 

世界科技日新月異，一日千里，科技已令我們生活變得舒適寫意，變得重視即時的感

觀享受。有誰願意在安舒區走回頭路？有誰希望生活遇上困難？不過，信仰的路從來

都不易走，忠心信徒需要勇氣、堅持，甚至受苦來維持。我們的教會從來沒有棟篤笑

的講道、我們的教會一直沒有頂尖的敬拜樂隊，甚至我們教會的音響與投影常無故出

現問題而令事奉者不知所措。但教會有的，正是一群忠心仰望天父的信徒。 

 

 

劉卓輝傳道 (2016 年 10 月 30 日) 


